

Allocution de Charlotte Guérette, professeure associée, lors de la remise à l'Université Laval d'un don de 400 000 \$ par le *Groupe Financier Banque TD*

RECONNAISSANCE DU DON FAIT PAR LE GROUPE FINANCIER BANQUE TD

L'existence et la légitimité de la littérature d'enfance et de jeunesse ne sont plus à démontrer. En effet, le nombre de livres publiés chaque année dans la francophonie, la qualité, la pertinence de leurs contenus, la valeur accordée par l'adulte à l'utilisation de cette littérature, ainsi qu'à la réalisation d'activités s'y rapportant sont des facteurs qui témoignent de sa présence, de son importance et de l'intérêt qu'on lui accorde comme support essentiel dans le développement et l'épanouissement des jeunes. Décider de participer activement à l'essor et au rayonnement de cette littérature auprès des adultes et des enfants de la francophonie canadienne, voilà bien une nouvelle novatrice et fort réjouissante qui démontre que la littérature d'enfance et de jeunesse « n'est pas un à-côté de la vie, mais plutôt une nécessité dans l'aventure humaine.» Jean Foucault

Cette heureuse initiative s'inscrit à l'enseigne de la générosité. D'abord celle de nombreux éditeurs qui contribuent depuis plusieurs décennies à enrichir la collection d'ouvrages de littérature jeunesse de la didacthèque, au 5^e étage du pavillon Bonenfant. Celle-ci regroupe actuellement plus de 33 000 titres provenant de toute la francophonie. Des gratuités ! Une collection qui est née de la nécessité d'offrir aux futurs enseignants des Sciences de l'éducation de l'Université Laval, des rencontres heureuses et nombreuses avec des ouvrages appartenant à tous les genres de la littérature de jeunesse québécoise et étrangère francophone récents et de qualité. Une contribution qui s'avère capitale à la réalisation du projet actuel.

Sans compter la manifestation de générosité qui nous réunit tout particulièrement aujourd'hui, celle du *Groupe financier Banque TD* qui a su réunir les conditions optimales d'un projet d'envergure. Pour y parvenir, ils ont choisi d'investir des sommes importantes afin d'assurer la diffusion à travers la francophonie canadienne de sélections regroupant plusieurs centaines de titres d'ouvrages francophones pour la jeunesse. Et ce, pendant plusieurs années à venir. Une décision qui démontre l'importance que cette institution



Faculté des sciences de l'éducation

accorde aux enfants, à la valorisation de l'apprentissage, à la sélection judicieuse de titres puisés à la vaste production annuelle. Une décision qui concerne à la fois les parents, les enseignants, les bibliothécaires, et tous les autres adultes qui placent la littérature de jeunesse au cœur de leurs priorités éducatives. Il faut croire profondément à la richesse des enfants, à l'importance de la littérature pour la jeunesse et à l'avenir de notre société pour poser un geste comme celui-ci.

Qu'il s'agisse de s'appuyer sur des grilles d'analyses spécifiques pour s'assurer de réaliser et de diffuser des sélections d'ouvrages incontournables de contes, de romans, de documentaires, de poésies et de bandes dessinées auxquels plusieurs adultes du Québec et hors Québec ont souvent peu ou pas accès, ou encore d'ouvrir sur des activités d'animation de littérature de jeunesse, le menu littéraire du partenariat entre l'Université Laval et le *Groupe financier Banque TD* qui s'amorce aujourd'hui sera composé d'actions diversifiées visant à arrimer le quotidien des jeunes lecteurs avec le plaisir de lire et celui de grandir en s'adonnant à la lecture pour le plaisir. Un investissement majeur directement associé à la perspective d'épanouissement de la jeunesse.

La table est mise pour faire en sorte que chacun parmi eux devienne, à mesure qu'il découvre l'infinie richesse de la littérature jeunesse, le héros de sa vie. C'est aussi, m'a-t-on dit, la raison d'exister d'une très grande majorité des héros rencontrés dans les livres.

22 novembre 2007

Charlotte Guérette Professeure associée Faculté des sciences de l'éducation Université Laval